

Riqueza por habitante caería a su menor nivel en cinco años (El Financiero 09/10/15)

Riqueza por habitante caería a su menor nivel en cinco años (El Financiero 09/10/15) DANIEL VILLEGAS
dvillegas@elfinanciero.com.mx Viernes, 9 de octubre de 2015 La depreciación del peso es el factor que impulsó el descenso del PIB per cápita. China rebasará a México en el 2019 en el indicador, según el Fondo Monetario. La depreciación del peso frente al dólar registró una nueva víctima, que es el PIB por habitante. El Producto Interno Bruto (PIB) per cápita del país caería a 9 mil 592 dólares en 2015, la cifra más baja desde 2010, cuando llegó a 9 mil 196 dólares por persona, según el Fondo Monetario Internacional (FMI). Este indicador, que mide lo que corresponde a cada habitante del valor de la economía, tardaría cuatro años, es decir hasta 2019, en recuperar el nivel de 2014, según las cifras del reporte de Perspectivas Económicas Globales que elabora la institución. La caída estimada para este año implica una contracción del 11 por ciento con respecto a 2014, pero este retroceso corta la racha expansionista que había marcado la tendencia y se ubica como el primer descenso en seis años, pues que en 2009 fue de 19.8 por ciento. No obstante cálculos del FMI, indican que este rubro tendrá un ritmo de crecimiento promedio anual de 4 por ciento entre el 2015 y 2020, aproximadamente. La forma básica que utiliza la economía para medir el bienestar en una economía es el PIB per cápita. Aunque el Banco de México (Banxico) puntualiza que el indicador como medida de bienestar tiene sus limitaciones. "Para empezar, nos informa cuánto dinero tiene la gente en promedio. Puede ser que muchas personas tengan cero pesos y otras muchos miles de pesos, el PIB per cápita no refleja esta diferencia en la distribución, pero sí puede reflejar el crecimiento económico", señala el Banxico en el documento Crecimiento y bienestar.

Perspectiva global A nivel global, sólo un país rebasa los cien mil dólares por habitante: Luxemburgo con 106 mil 728 dólares. Le sigue Suiza donde a cada persona le corresponden 84 mil 864 dólares. En el fondo de la lista están la República de África Central y Burundi con 338 y 315 dólares, respectivamente. No obstante, en este año México seguiría ubicado en la sexta posición de los países latinoamericanos, en donde Uruguay está al frente con 16 mil 674 dólares por persona, seguido de Argentina y Chile que tienen un PIB per cápita de 13 mil 283 y 13 mil 126 dólares, respectivamente. De acuerdo con los datos del Fondo, China superará a México por primera vez en el indicador. En ese año, a los habitantes del país asiático les tocaría un promedio 11 mil 126 dólares y en México se ubicaría en 11 mil 85. En cinco años el PIB per cápita en China crecería 46 por ciento, a un ritmo de expansión promedio anual de 8 por ciento, para el caso de México aumentará en dicho periodo 22 por ciento.